

Intervención JCRI acto electoral PSOE

Navalvillar de Pela, 4 de abril de 2019

Presidente: (00:03 - 33:42)

Como en las redes sociales me gusta, no me gusta, tan sencillo como eso, a favor o en contra, pero que las cosas son relativamente complicadas y ahora seguro que si se entra, yo no estoy en ninguna red social pero si se entrara en eso no estoy porque yo no soy cobarde y por lo tanto no me escondo en el anonimato para insultar a la gente y como tampoco necesito que me alaben porque ya para eso tengo a los compañeros que han sido capaces de decir esas cosas tan bonitas de mí pues no tengo que estar esperando que alguien lo haga a través de las redes sociales pero esa es una de las circunstancias que ha provocado y provoca la división de la sociedad y que sea aparentemente tan difícil de que los políticos actuales sean capaces de ponerse de acuerdo como hicimos en la transición para conseguir cosas importantes para nuestro país y para la gente que vivimos en España, porque como están tan seguros ponen una raya, yo con éste no pacto, oiga ¿cómo que no pacta? Dependerá, porque hay cosas que no son ni blancas ni negras sino que hay que discutirlos y hay que hablarlos y a lo mejor hablando y dudando somos capaces de ponernos de acuerdo, pero hay gente que cada día están más seguros de todo y yo hoy veía el telediario, ahora como estoy jubilado pues me da más tiempo de ver los telediarios, y veo un trozo de la entrevista que le hacían a un político de éstos recién llegado ahora de la derecha, y cuando lo he estado viendo me he acordado de una exposición de canarios que vi recientemente en Portugal, que era una exposición de canarios europeos y estuve viendo, pensé que en cada jaula habría el nombre del país de dónde era y no, le pregunté al portugués que estaba enfrente ¿cómo se yo de donde son los canarios? y me dice coño fijate en las anillas que tienen la bandera de cada país, y digo ah pues es verdad, y cuando he visto al tipo esta mañana con la pulsera aquí puesta de la banderita, digo éste como los canarios, para saber que es español se tiene que poner la banderita porque si solamente se le oye hablar sin la banderita dices ¿este tío de dónde ha salido?, éste no es español, al menos no es español de los últimos 40 años donde España salió de la caspa, del aburrimiento, del aislamiento, de la antigüedad y nos convertimos en un país moderno, y ahora de nuevo volvemos a escuchar a la gente que hace 50 años no llamaban los conspiradores judeo-marxistas y masones y no se qué al servicio de la Unión Soviética, que éramos anti- españoles y ahora de nuevo volvemos a escuchar a esta gente con la anilla diciendo que no somos españoles, ¿que no somos españoles nosotros? pero por Dios, si somos españoles la gente de izquierda somos españoles y además algo masoquistas, porque los más veteranos saben lo que ha costado en este país ser español de izquierdas, los de la derecha nunca tuvieron problemas cuando había dictadura, mandaban ellos y cuando había democracia, respetamos a todo el mundo pensara como pensara, incluídos los que pensaban de forma distinta a nosotros. Pero nosotros cuando había dictadura éramos unos españoles que nos gustaba sufrir porque nosotros queríamos a España, era esa España la que no nos quería a nosotros, nos perseguía, nos metía en la cárcel, exiliados en las cunetas, esa gente que estaba perseguida era gente de izquierdas, gente socialista, gente comunista y queríamos seguir siendo españoles. ¿Cómo que no? Nosotros somos más españoles que ellos porque nos ha costado mucho más querer a este país que

a ellos, ellos siempre se beneficiaron, en la dictadura y en la democracia, nosotros solo tenemos la posibilidad de ser españoles con orgullo cuando tenemos libertad, por eso hay veces que los que quieren independizarse no entienden muy bien por qué nosotros estamos en contra de la independencia de una parte del territorio de España, miren, España tienen 505000 km cuadrados, Cataluña tiene 32000 km cuadrados, en el supuesto de que se fueran, tendríamos 480000 km cuadrados ¿qué pasaría en España? ¿Dejaríamos de ser españoles? ¿dejaríamos de ser gente que estuviera avanzando porque tuviéramos 30000 km más o menos? si estamos acostumbrados a perder territorio, si España no ha hecho más que perder territorio desde el siglo XVI para acá, acuérdense de aquello que nos contaban en las escuelas con Felipe II, con Carlos V, el imperio español donde no se ponía el sol porque teníamos tanto territorio que el sol siempre estaba alumbrando alguna parte del territorio de España, pero de Felipe III para acá perdimos Países Bajos, perdimos el milanesado, perdimos Nápoles, perdimos las grandes Colonias Ultramarinas, todos los países sudamericanos que se independizaron, después perdimos las pequeñas colonias, Cuba, Puerto Rico, Filipinas, perdimos colonias en el sudeste asiático, perdimos ya en el siglo XX algunas colonias norteafricanas, es decir que hemos ido perdiendo territorio y hoy se vive mejor en España que cuando no se ponía el sol, es decir que no pasa nada porque se pierda territorio, yo lo que no quiero es perder la libertad y si se fueran a la fuerza o se quieren ir a la fuerza están rompiendo la unidad de España y por lo tanto están quitándonos la soberanía a los españoles nos están rompiendo la constitución y no estoy dispuesto a consentir que nos rompan la constitución que tanto trabajo costó tantas vidas, tanta libertad, tanto esfuerzo, por eso estoy en contra de que nos quieran, no una cuestión de quererlos más o menos, de ser más ricos o más pobres, etc. Es una cuestión de que la constitución dice que la soberanía nacional reside en todo el pueblo español y por lo tanto si hay que hacer alguna operación tenemos que decidir todos, no una parte, o sea que yo no estoy preocupado porque se pierda una parte del territorio, estoy preocupado porque se pierda la constitución por el camino y por lo tanto perdamos la libertad, a ver si lo entienden y no se dejan engañar por el cuento que les están contando constantemente de que España nos roba, que es mentira. A nosotros sí nos robaron 1 millón de habitantes, 1 millón, si nosotros hubiéramos tenido ese millón que se fue como consecuencia de las políticas, de los gobiernos españoles, de la dictadura del siglo XX y del siglo XIX, nosotros tendríamos Ave. Ahora que tantos de habla de despoblamiento, de la España vaciada ya lo creo que se vació pero no ahora, España se vació en el siglo XX, en los años 60, en los años 70... o no se acuerdan los más veteranos de cómo salían los autobuses de los pueblos camino de Cataluña, del País Vasco, de Suiza, de Francia, etc. Eso es lo que nos deben a nosotros, a nosotros sí nos robaron, y por cierto están todo el día dando vueltas a ver como se evita la despoblación, a ver como se llena España, España es un país que se descentralizó políticamente, tenemos el estado de las autonomías, con gobiernos autonómicos pero no se ha descentralizado ni administrativamente ni económicamente, ahora estamos viendo los que viajan a Madrid alguna vez saben que si vas en coche no puedes entrar casi, te tienes que quedar en las afueras porque no se puede respirar, porque hay tanta gente y tantos coches que no se puede respirar, y digo yo, ¿tiene que estar todo en Madrid? ¿No se podrían traer cosas por las provincias? ¿tiene que estar el tribunal constitucional en Madrid? ¿Por qué no lo traen a Cáceres o a Badajoz o a Don Benito? ¿Por qué? Si viniera el Senado a Extremadura tendríamos AVE rápidamente ¿Por qué tiene que estar todo en Madrid? Madrid es la capital de España, pues que tenga al gobierno ¿Pero por qué tiene que estar todo allí? Todas las empresas importantes allí, las televisiones allí, ¿Todo allí? y cuando de vez en cuando piensan en quitar algo como el Senado ¿dónde creen que

quieren llevarlo? A Barcelona, y claro ¿y por qué no lo hacen de otra forma y somos capaces de ir descentralizando económicamente y administrativamente y seguramente el donut tendrá algo en el centro que sea capaz de que la España que tenemos en estos momentos capitalizada en el Mediterráneo y en Madrid, seamos capaces de redistribuirla porque el esfuerzo solo nuestro no basta, porque nos deben un millón de habitantes, nos los quitaron y por mucho que estemos dispuestos a hacer no somos capaces de llenarlo con la seguridad y con la garantía que podía hacer una política de descentralización económica y administrativa. Nosotros, queridos amigos, como se ha dicho por parte de Rafa y por parte de Francis somos un viejo partido (140 años) hemos pasado por eventos muy difíciles y estos últimos años hemos pasado por una situación complicada, un punto difícil con mucha división, y hemos sido capaces de hacer posible que de nuevo aparezcamos como un partido unido, la unidad es fundamental para que la gente confíe en nosotros, pero más que la unidad lo que es fundamental es que la gente sepa quién somos, y hay veces que nosotros mismos nos desconcertamos, hace 4 años hubo un partido nuevo que se aprovechó del desconcierto nuestro, que pensábamos que el socialismo, la socialdemocracia había pasado de moda, que no tenía sitio, que no tenía sentido, ni tenemos que intentar saber qué somos para poder defender nuestro proyecto con seguridad, si estamos convencidos de que vamos por la orilla buena, adelante, si estamos creyendo que no tenemos ya un buen camino, separémonos del partido, pero yo creo que estamos en buen camino, miren acuérdense, año 1917, Revolución Rusa, el comunismo, la redención de la humanidad, la redención de la clase trabajadora, se acabaron los privilegios, todo para los trabajadores, se cayó el muro de Berlín y no quedaba nada y era mentira, lo del comunismo era mentira y hubo mucha gente que lloró con la revolución del 17, mis abuelos lloraban con la revolución del 17 porque creían que aquello era ya... bueno, lo mejor que le podía pasar a la gente, no quedó nada, cuando se cayó el muro, todo era mentira, la gente vivía peor que nunca, sin libertad, sin democracia, con hambre y sin trabajo, después vino la revolución de Cuba, yo me emocioné, es más, yo me dejé llevar por Fidel Castro, pero resulta que cuando se ha ido descubriendo qué había en Cuba, que había nada era todo mentira, hambre, miseria, dictadura, falta de libertad, eso es lo que había allí, ha fracasado el comunismo allí, era mentira. Después vino, me acuerdo yo ya era diputado cuando en Nicaragua entra el comandante Ortega con los sandinistas pegando tiros y echando al dictador Somoza a la calle, yo ese día lloré también, entraban los sandinistas en Nicaragua y hoy Nicaragua es una dictadura en manos de comandante Ortega, ¿qué quedó de la revolución? 350 estudiantes muertos en los últimos meses por protestar contra el comandante que iba a traer la liberación de los trabajadores, de la clase trabajadora, no queda nada y no digamos nada de Chávez y su pupilo Maduro que uno era medio listo, el otro es medio tonto. ¿Y ahí qué queda? En Venezuela, uno de los países más ricos que había en el mundo ¿qué queda? Nada, no queda absolutamente nada, por tanto no nos dejemos acomplejar por aquellos que vinieron recientemente e iban a conquistar el cielo al asalto, siempre que no tuvieran el permiso de paternidad, entonces no, estarían cambiando pañales, pero nos acomplejamos y hubo gente nuestra que nos abandonó porque pensaban que esa era la izquierda de verdad y nosotros no, era mentira, era mentira, como ha sido mentira todas éstas revoluciones que he citado y alguna más que podría citar, incluida China que vive mejor pero con 30 millones de habitantes que no tienen ni donde caerse siquiera para coger un trozo de pan, y sin libertad ¿qué queda? lo que queda es el liberalismo por una parte que ha ganado la batalla y la socialdemocracia por otra. Es decir, el mercado le ha ganado al estado y hoy si alguien pide trabajo, no espere que se lo vaya a dar el estado, se lo va a dar el mercado, ¿qué es lo que hace que el

mercado se distribuya la riqueza entre todos? La socialdemocracia. Nosotros hemos sido capaces de hacer que el mercado no se quede con todo lo que gana, sino que se reparta y que haya estado de bienestar, y que haya gente que va a tener educación independientemente de cual sea su nivel familiar, y la sanidad para todos, y pensiones, y trabajo... Todo eso es lo que ha conseguido la izquierda, los socialistas, nosotros. Ampliar los derechos que por la, fíjense que hemos puesto salario mínimo y ya están protestando porque hemos puesto 900 euros, los derechos si pueden nos los quitan y nosotros sí podemos los aumentamos, ¿quién ha hecho una ley de género? Nosotros, ¿quién ha hecho la posibilidad de que la gente independientemente de su sexualidad pueda ser feliz y vivir con quien quiera? Nosotros, ¿quién ha ampliado los derechos? Nosotros, esa es nuestra tarea y yo me siento muy orgulloso de eso, de ser socialista, de ser socialdemócrata, ahora bien, quiero decir una cosa, para que seamos creíbles, tenemos que defender esos derechos siempre, porque lo que hacemos es defender los derechos humanos, y los derechos humanos del año 1948 fueron declarados por la ONU como derechos universales, y universales quiere decir para todos y muchas veces no somos capaces de explicarle a la gente que nosotros queremos defender los derechos de todos independientemente de donde nazcan y de donde venga la gente, hemos estado el mes pasado 15 días absolutamente angustiados viendo como el pequeño Julen que se había caído en un agujero de ciento y pico metros lo salvaban o no lo salvaban, y todos los días viendo la televisión a ver si lo cogían, a ver si lo rescataban, a ver si estaba vivo, 15 días, 16 días y estaba muerto desgraciadamente y todo el mundo con un sentimiento de rabia por no haber podido salvar a ese niño, pues todos los días en el mediterráneo caen niños en agujeros que son fácilmente salvables, solamente que de un barco al agua para que no se hunda en el Mediterráneo y nosotros tenemos que defender eso. ¿A qué diferencia hay entre el niño del agujero, el niño Julen y el niño negro que viene de África? ¿Qué diferencia hay? Ya se que la extrema derecha dirá que no vengan porque nos quitan el trabajo, que no vengan porque son delincuentes, que no vengan porque pelagra nuestra seguridad, es mentira, ¿Por qué no le vamos a dar a ellos la misma credibilidad que le daban en Suiza, Francia, Alemania... A nuestros emigrantes, ¿o es que cuando salían de Navalvillar de Pela la gente se iba a robar y a delinquir y a matar a gente en Francia? Se iban a buscar un puesto de trabajo, una buena vida para su gente, para su familia, porque aquí no se la daban, ¿por qué ellos que vienen para acá vamos a sospechar que son todos unos bandidos, unos delincuentes y que nos van a matar por la calle? Eso es mentira, esa inseguridad de la que ellos hablan ahora que están todo el día con las pistolas, la seguridad, pero es que ¿alguno de nosotros ahora mismo cuando nos vayamos para casa esta noche vamos pensando por la calle que nos van a atracar, que nos van a asaltar, que nos van a dar un navajazo, que van a violar a nuestras hijas cuando lleguemos a casa? ¿Eso es lo que pensamos? Es mentira, aquí la gente no tiene inseguridad de ese tipo, solamente las mujeres que tienen un gilipollas al lado que la quiera matar es la única que se siente insegura, el resto no se siente inseguro, no se siente inseguro por esas cosas pero si se siente inseguro por otras. Se siente inseguro el joven que no tiene trabajo, se siente inseguro el hombre o mujer que no puede pagar la luz de ese mes, se siente insegura la mujer que no puede alimentar como quiere a sus hijos, se siente inseguro el pensionista que no sabe si va a tener pensión, esas son las inseguridades que tenemos los ciudadanos, no la otra, la otra será para los muy ricos pero para la gente normal no estamos inseguros porque nos vayan a matar por la calle estamos inseguros porque no tenemos mañana, porque este país que siempre ha tenido futuro desde que empezó la democracia ahora en lugar de tener futuro lo que tiene es amenaza, antes era esperanza y ahora es amenaza, el futuro de mañana es una amenaza para el

conjunto de la sociedad, el cambio climático, los inmigrantes, falta de trabajo, todo eso es lo que genera inseguridad y a todo eso es a lo que tenemos que darle respuesta los socialistas, a la inseguridad de verdad de la gente, no de las pistolas que esa no es nuestra inseguridad sino la inseguridad del que no tiene para ir al médico, del que no tiene seguridad social, del que no tiene una educación en condiciones como en las guerrillas, el que no tiene un puesto de trabajo, el que está en paro, esa es la inseguridad del que no puede pagar la luz, que no puede poner la calefacción, esa es la inseguridad que tiene la gente y esa inseguridad es a la que tenemos que responder nosotros, no otro tipo de inseguridades como las que están diciendo esta gente, es mentira, los inmigrantes no vienen aquí para quitarnos el trabajo, los inmigrantes no vienen aquí para robar, y si queremos ser socialistas de verdad tenemos que intentar defender los principios y los derechos de los ciudadanos independientemente de cómo nos vaya en las urnas, ya se yo que seguramente la extrema derecha se lleva voto contando el cuento de la inseguridad pero yo prefiero no tener votos y ser un ciudadano decente a tener voto y ser un sinvergüenza, prefiero eso. Así que queridas amigas, queridos amigos, estamos en campaña electoral, ya lo ha dicho Rafa, ya lo ha dicho el alcalde, tenemos tres o cuatro elecciones a la vista y ahora actos como éstos se van a celebrar muchos, muchos en toda España y van a venir gente de todos los partidos políticos igual que hemos hecho nosotros, tenemos un problema, que las palabras en estos momentos son gratis, no cuesta nada, hace 20 años, 30 años, la derecha no se atrevía a decir algunas cosas que hoy se atreve a decir, hoy por ejemplo la derecha casi no se diferencia en el discurso de nosotros, si viene alguien de la derecha aquí a dar un mitin ya verán ustedes como dicen que quieren una sociedad mejor, quieren pensiones mejores, educación mejor, sanidad mejor, todo el mundo dice lo mismo y habría que preguntarle, oiga cuando usted dice una sociedad mejor ¿Qué está diciendo? ¿A qué se refiere? ¿Cuánto cuesta? ¿Cómo piensa pagarlo? y ¿De dónde piensa sacar el dinero? Esto es lo que habría que preguntarles porque si no es gratis el lenguaje antes la derecha no se atrevía a decir que quería unas pensiones dignas o una sanidad digna porque lo que quería era privatizar la sanidad pero ahora se han dado cuenta de que lo pueden decir tranquilamente y nadie les pide cuentas y entonces todos los de la derecha andan con el mismo cuento diciendo las mismas cosas que nosotros, oiga pregúntele ¿usted cómo lo va a hacer? ¿cuánto cuesta eso? porque si no va a haber diferencia en los discursos, porque decir mentiras sale gratis y nosotros tenemos que intentar ganar las elecciones diciendo la verdad, diciendo la verdad, diciendo lo que queremos hacer aunque nos cuesten votos, pero defendiendo la orilla buena por la que vamos que es la gente, que es la de verdad, que es la que nos puede hacer sentirnos orgullosos, hablaba Rafa de socialistas de antes y de socialistas de ahora, de los que ya estamos en la reserva, a mi no me gusta eso de la vieja guardia, yo soy reservista, por si acaso. Y de los que están ahora, los que tienen futuro, no hay diferencia entre unos y otros, unas veces se dice que antes era mejor o peor, no, no, no, no, yo querido Francis, no se si ganaremos o perderemos, no se si aquí ganarás o perderás, yo lo que quiero es que al día siguiente de que pasen las elecciones yo me pueda sentir orgulloso de tenerte como compañero a tí y a todos éstos, sentirme orgulloso independientemente. Mi padre cuando yo era estudiante me decía, lo importante no es aprobar o suspender, lo importante es que tú te sientas satisfecho de que has estudiado esa asignatura, después aprobarás o suspenderás pero tienes que sentirte orgulloso de lo que has hecho, lo has intentado y si lo has conseguido muy bien, si no lo has conseguido, mala suerte, por lo tanto no los voy a juzgar ni os voy a juzgar a vosotros por lo que hagáis si ganáis muchas lecciones o pocas lecciones, yo lo que quiero es que cuando vea a un grupo socialista, yo diga yo me siento

orgullosos de ellos, piensan como yo, sienten como yo, aman como yo, quieren las mismas cosas que quiero yo, y por lo tanto me siento feliz de estar con ellos y defender lo que ellos defienden, y después ya veremos a ver lo que pasa, nosotros tenemos 140 años de historia, hemos gobernado 22 años, el resto, persecución, en la clandestinidad, en el exilio, etc. Es decir que estamos acostumbrados a perder, si perdemos no es ningún drama, ninguna tragedia, pero lo que tenemos que intentar es ganar con la verdad, y sentirnos orgullosos de que nos votan porque somos auténticos, porque somos socialistas y la gente cree en lo que creemos nosotros y aquel que no crea lo que creemos nosotros que no nos vote, yo el voto de uno que diga las cosas que he escuchado este mediodía al tipo ese del anillo, yo no quiero su voto, no lo quiero, porque no tiene corazón, no tienen alma, son gente indeseable y por lo tanto no quiero su voto, prefiero que no me voten antes que estar en manos de gente que piensa de esa forma tan insensata, y un mensaje para los jóvenes, miren no escuchen a aquellos que les dicen que los jóvenes extremeños están condenados a marcharse, es mentira, nosotros no hemos gastado los recursos que hemos gastado en universidad, en becas, etc, para que la gente se vaya, nosotros hemos gastado todos esos recursos para que la gente tenga una formación superior a la nuestra y para que se venguen del pasado tan desgraciado que tuvo esta región durante tanto tiempo, que se queden aquí. Ya se que es, y no hagan caso a esos agoreros que vienen y dicen, y lo dicen algunos políticos con 25 o 26 años que los jóvenes tienen que marcharse, yo les preguntaría ¿y tú por qué no te has ido listo? me da mucho coraje cuando escucho, los jóvenes están condenados a marcharse, ¿y tú por qué no te has ido? no están condenados a marcharse por favor, si están mejor preparados que nosotros, si yo una de las cosas que siento orgullo en este tipo de actos es cuando escucho gente joven como ellos hablar, me cago en la mar, si hubieran escuchado en el año 77 cuando veníamos por los pueblos o en la Asamblea de Extremadura cuando se constituyó, si la mayoría de nuestros compañeros que estábamos sentados en los escaños, si a la mitad los pones y no habían ido ni a la escuela, y hoy veo grupos socialistas y digo “me cago en la leche”, todos con carrera universitaria y miro a la derecha y digo si no tienen ni para estar sentados, si esto es lo que ha cambiado, si esto me parece fantástico y me siento absolutamente orgulloso y le tengo que decir a los jóvenes, están ustedes muy preparados, no hagan caso, es mentira, pueden hacer cosas, lo que tienen que decir es qué es lo que quieren hacer, ¿Qué es lo que les gustaría hacer? Ya se que hoy un ingeniero no tiene las mismas posibilidades de colocarse a trabajar como ingeniero que cuando solamente había 4, y ahora hay miles, pero además de tener el título ¿Qué sabes hacer? que es la pregunta que yo le hago a todos los jóvenes, ¿Qué te gustaría hacer? ¿Cuál es tu sueño? ¿Tienes algún sueño? Porque si no tienes ningún sueño ni sabes hacer nada, tienes un título pero eso no te acredita nada más que que tienes un título que dice un rector que hiciste la carrera pero ya está, piensa algo, júntate con otros, pensad en hacer alguna idea, algún proyecto, Navalvillar de Pela ¿Qué se te ocurre? Y vete al alcalde y cuéntaselo y que el alcalde vaya a la junta y le diga a Guillermo “hay que hacer esto y hay que ayudar a esta gente” porque valen mucho más que nosotros, lo que pasa es que les están haciendo perder la ilusión y la esperanza, yo cuento algunas veces la anécdota de un entrenador de fútbol inglés, estaba jugando su equipo contra otro equipo y de proto uno de sus jugadores se pegó un encontronazo contra un defensa y el tipo cayó en el suelo conmocionado totalmente, salieron médicos, lo sacaron a la banda y ya cuando se sienta el médico al lado del entrenador, dice el entrenador “¿qué le ha pasado a fulano?” dice “que está conmocionado, no sabe quién es”, y dice el entrenador “pues dile que es Messi y que salga a jugar”. Porque el momento, el lenguaje es fundamental para que la gente de verdad se crea, para que la gente de verdad se crea del

todo hay que decirle a los jóvenes, sois Mesis comparados con nosotros, Ronaldo para los del Madrid que no se enfaden. Eso es lo que hay que decirles, que están mejor preparados que nosotros, ¡Pero qué diferencia! Como la noche y el día, y por lo tanto hay que animarles para decirles que busquen algo, pensar algo, porque además hoy es bastante... Miren hoy he oído la noticia en la radio, algunos de ustedes la habrá oído, entra una empresa de nuevas tecnologías que está buscando 800 trabajadores que no encuentra porque no existe titulaciones de eso, 800 trabajadores, buscándolos porque no existe, seguramente a alguno alomejor tiene la preparación, no hace falta que tenga título, si INDRA no lo quiere que tenga título, quiere que sepa de programación, de análisis de datos, etc. Pues entonces alomejor hay chavales que llevan 14 horas al día sentados en un ordenador, que los padres creerán que están haciendo otras cosas, no, están trabajando, están aprendiendo, pero yo que sé, pensad cosas, porque para eso hemos gastado tantos recursos en hacer escuelas, institutos y universidad, y me consta y lo sé cada vez que hablo con ellos, si yo supiera con 15-16 años las cosas que saben ellos, que dicen que no leen, están todo el día leyendo, en los teléfonos, en las tabletas... están todo el día leyendo, lo que pasa que saben lo que quieren saber solo lo que les gusta y solo lo que quieren, pues esas cosas que sabéis y que os gustan, por favor ponedlas en marcha y en valor para que seamos capaces de seguir avanzando, si lo conseguimos los extremeños de la generación mía ¿cómo no lo van a conseguir los jóvenes extremeños de la generación de Francis o de Rafa? ¿cómo no lo van a conseguir? Claro que sí, son capaces de conseguirlo y hacerlo y hay que animarles a la gente para que tire para adelante y por último y con esto voy terminando, el otro día me decía alguien por la calle "Ibarra no vayáis a pactar con los independentistas", digo si tú nos votas no, pero nos tienes que votar porque si no nos votas a lo mejor no llegamos a 176 diputados y tenemos que pactar con alguien, así que para que no haga eso, para que no ocurra eso vótanos, ¿y por qué no quieres que pactemos con los independentistas? dice porque yo creo que le estáis dando demasiado, digo pues si ellos supieran que tienen nuestro apoyo, ya hubieran dado un pasito para adelante pero Torra no se mueve el tío, quietos, ni para adelante ni para atrás, sabe que si se va para atrás y dice bueno dejamos la independencia le van a collejear por la calle los kinkis ideológicos de la CUP y sabe que si da un pasito para adelante va al talego, y entonces está el tío que ¿no estás tan seguro que Pedro Sánchez te apoya? Pues da el pasito para adelante ¿Por qué no da el paso? Porque sabe que no le apoyamos, porque sabe que estamos dispuestos a hablar lo que haga falta pero desde luego no a romper la constitución, ni un socialista se atreve ni quiere romper la constitución, ni uno, así que queridos amigos son los dueños de una cosa muy importante que es el voto, la izquierda solo puede hacer cosas cuando tiene votos, cuando no tenemos votos no tenemos nada, nos quedamos en el partido pero sin nada, la derecha no, la derecha cuando tiene votos tiene el gobierno y cuando no tiene votos tiene prensa, tiene grandes empresas, tiene mucho poder económico, nosotros no, así que si quieren ustedes que hagamos cosas vótenos, si no esperamos, pero lo que no vamos a hacer es cambiar nuestro sendero que es el bueno para irnos o para uno que nos lleva a la estupidez como aquel que ahora dice que quiere que se trabajen 34 horas nada más, ¿y por qué no 20? coño, ¿por qué te quedas tan corto por que no 34? puestos a decir tonterías pues dilas enteras, 20, 20 horitas y bien pagadas a 5.000 euros, eso no lo vamos a hacer nosotros, esas tonterías no se las crean porque esas tonterías las pusieron en Cuba y en Nicaragua, Venezuela y en Rusia y así quedaron, echo polvo, nosotros vamos por nuestro camino y ojalá que ustedes también nos acompañen y nosotros los acompañemos a ustedes, nosotros no somos nadie sin ustedes, cuando alguien hace alabanzas de mi etapa, yo siempre pienso ahora que llega la semana santa yo no voy nunca a los pasos esos pero

cuando lo veo por televisión hay cristos que parece que son más altos que otros, son iguales, lo que pasa es que llevan unos costaleros debajo y los tíos... Pues eso me ha pasado a mí, que he tenido unos costaleros fantásticos a lo largo de estos años que eran ustedes, que me levantaron y me elevaron, y por eso quería venir y quería ahora que puedo elegir venir a Navalvillar, antes iba donde me mandaban, pero ahora elijo y voy donde quiero y quería venir a Navalvillar de Pela para darles las gracias por haberme elevado tantas veces para poder hacer la transformación de Extremadura. Gracias, suerte, ánimo y adelante.

